OCAD REGIÓN PACIFICO APRUEBA PROYECTO DE LA GOBERNACIÓN DE NARIÑO QUE BENEFICIA A LAS COMUNIDADES INDIGENAS UNIPA- AWÁ

Santiago de Cali, Septiembre 18 de 2014. (PRENSA OCAD PACIFICO) Durante la sesión del OCAD Región Pacifico se aprobó un proyecto presentado por la Gobernación de Nariño por un valor total de \$7.445 millones de pesos, que beneficiará la Salud de las comunidades indígenas, denominado Fortalecimiento capacidad instalada y resolutiva de la IPS indígena Unipa del pueblo Awá".

El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, manifestó su complacencia al lograr la aprobación de este proyecto, con recursos del departamento provenientes del Sistema General de Regalías, que beneficiará a más de trece mil indígenas de Buenavista y Llorente, "La población Awá se encuentra ubicada en una zona muy dispersa, la mayoría de la población se encuentra en la zona rural en las comunidades indígenas dentro de sus Resguardos. No hay rutas adecuadas para el desplazamiento, los caminos son de trocha, de difícil acceso geográfico, con puentes en mal estado, ríos peligrosos" mencionó el mandatario nariñense.

En los últimos tiempos se ha venido observando grandes dificultades de la población indígena Awá, que reside principalmente en los Resguardos ubicados en el Municipio de Tumaco y Barbacoas, los problemas de acceso a los servicios de salud, dificultan su desplazamiento hasta donde se encuentra ubicada la IPS Unipa.

"Los Awá además sienten vulnerados sus derechos por la dificultad en ser atendidos de acuerdo a sus usos y costumbres, idioma y creencias" agregó el mandatario.

Ese proyecto permitirá contar con la infraestructura suficiente para la atención en salud en zonas distantes minimizando la dificultad en el acceso y siendo oportunos en la atención a los que requieren del servicio de salud, indicó el secretario técnico del OCAD, Juan Guillermo Valencia.

El OCAD continua transformando la calidad de vida de los habitantes del Pacifico con el voto positivo para la aprobación de esos proyectos que mejorara el nivel de vida de los indígenas, reduciendo costos en sus desplazamientos con la construcción de esos centros de salud y logrando una atención más oportuna a sus requerimientos de salud.







OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Hoy se realiza entrega la de dotación a 16 Organismos de Socorro por un valor de \$2.268 millones

San Juan de Pasto, 18 de septiembre de 2014 (PRENSA) En el marco del convenio de colaboración que tiene por objeto el fortalecimiento de la Gestión del Riesgo de Desastres en el Departamento de Nariño, se llevará a cabo la entrega de dotación a 16 Organismos de Socorro por un valor de \$1.838 millones y \$430 millones adicionales, en capacitaciones, que beneficiarán a los municipios de Tumaco, Puerres, Barbacoas, Aldana, Contadero, Córdoba, Guachucal, Gualmatán, Mallama, Pupiales, Ricaurte y Roberto Payán, ubicados en el área de influencia de Oleoducto Transandino en el departamento. Así lo informó la Directora Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres, Lina Dorado González.

Durante este evento se realizará la entrega de 2 maguinas extintoras para el municipio de Tumaco y Puerres, 1 carro tanque para Barbacoas, 32 motocicletas, 16 kits de herramientas, equipos y accesorios, 34 trauma kit, 17 radios base y 47 radios portátiles entre otros.

De este convenio hacen parte la Gobernación de Nariño, ECOPETROL S.A., Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Pasto, Defensa Civil Colombiana y Cruz Roja Colombiana y también contempla capacitaciones y entrenamiento de los Organismos Socorro en conocimientos básicos y manejo de incidentes, garantizando una respuesta operativa altamente calificada y profesional.

El evento se realizará en la Plaza de Nariño a partir de las 11 de la mañana.

Tras llegar a acuerdos con el Gobierno Nacional, anoche la comunidad indígena Awá levantó el taponamiento sobre la vía al mar.





OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

San Juan de Pasto, 18 de septiembre de 2014 (PRENSA) El Gobernador (e) de Nariño Jaime Rodríguez Torres, confirmó que a las 7:00 de la noche de este miércoles 17 de septiembre, las autoridades y la comunidad del pueblo Awá de la organización Unipa decidieron levantar el bloqueo que mantuvieron sobre la vía al mar durante 6 días.

De acuerdo con el mandatario seccional encargado, que ha estado acompañando permanentemente este proceso, esta decisión fue adoptada de manera concertada entre los 30 gobernadores y la comunidad Awá, presente en el sector de El Diviso (Barbacoas) donde permanecían en una "Minga de Pensamiento", luego de llegar a acuerdos con la delegación del Gobierno Nacional, encabezada por la Secretaria General del Ministerio de Interior Sandra Devia.

Rodríguez Torres explicó, que se acordó que a partir del próximo lunes 29 de septiembre la comunidad indígena retomará el diálogo con la delegación del Gobierno Nacional que estará integrada por varios ministerios, donde se abordarán temas referentes a: vías, tierras, electrificación rural, salud y educación, a través de los cuales se les permita acceder a condiciones de vida digna a todos los integrantes de los 30 resquardos de la organización Unipa del pueblo Awá.

El Gobernador encargado recordó, que como muestra de la voluntad de esta Administración Departamental con esta comunidad indígena, el pasado viernes fue aprobado en Cali durante la sesión del último Ocad de la región Pacífico, un proyecto con importantes recursos provenientes del Sistema General de Regalías para el fortalecimiento de la IPS de esta organización del pueblo Awá.

Las autoridades indígenas pidieron que para el cierre de todo este proceso de negociación que comenzará después de dos semanas estén presentes el Ministro de Interior Juan Fernando Cristo y el Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero.

Toda esta "Minga de Pensamiento" tuvo el acompañamiento permanente del líder Awá Gabriel Bisbicús, delegado recientemente por su pueblo dentro del segundo grupo de victimas que viajó a La Habana Cuba, para dialogar con los integrantes de la mesa que adelanta el proceso de paz entre el Gobierno Nacional y la guerrilla de las Farc.





OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES